

La derecha en el siglo XXI. Del fascismo a las derechas alternativas

Docentes: Daniel Feierstein y Pablo Stefanoni

Fecha de inicio: 18 de noviembre de 2021

Cursada: 4 clases virtuales en vivo por zoom, los jueves de 17.00hs a 18.30hs (hora local de Buenos Aires, GMT-3).

Presentación:

En todo el mundo, avanza una extrema derecha *aggiornada*, que supo interpretar las transformaciones en curso desde fines del siglo XX y se presenta con un lenguaje de incorrección que atrae a las juventudes desencantadas. Con alianzas y discursos a menudo contradictorios, estas derechas populistas, alternativas, libertarias y rebeldes se proponen dar la batalla cultural, denostando a un progresismo sin brújula, y recuperando una visión del mundo que parecía desterrada. Pero, ¿cuánto hay de nuevo en esta nueva derecha? ¿Cuál es su límite?

Clase 1: Los distintos análisis sobre el fascismo y su actualidad contemporánea. **(Daniel Feierstein)**

Los tres grandes conjuntos de interpretaciones sobre el fascismo (la que lo observa como ideología, la que lo observa como sistema político y la que lo observa como práctica social). La vigencia de cada una de dichas interpretaciones y el crecimiento de las nuevas derechas en el contexto contemporáneo.

Clase 2: ¿El fantasma de qué derecha recorre el mundo? **(Pablo Stefanoni)**
Cómo denominar y qué representa el conjunto de derechas englobadas en las “derechas alternativas” que ocuparon parcialmente espacios anteriormente hegemonizados por el liberal-conservadurismo convencional.

Clase 3: Derechas contraculturales. **(Pablo Stefanoni)**

Guerrillas virtuales, homonacionalismo, ecofascismo y otras incorrecciones políticas.

Clase 4: Las nuevas derechas y las transformaciones en los procesos de subjetivación. **(Daniel Feierstein)**

Las profundas transformaciones en los procesos de construcción de identidad vividas desde fines del siglo XX y cómo el discurso de las nuevas derechas se propone responder a muchos de los conflictos surgidos a partir de estos cambios.

Docentes:

Daniel Feierstein

Doctor en Ciencias Sociales y licenciado en Sociología (Universidad de Buenos Aires). Investigador Principal del CONICET. Profesor Titular de Análisis de las Prácticas Sociales Genocidas (Facultad de Ciencias Sociales, UBA) y Profesor Titular de Sociología de los Procesos de Segregación y Exclusión (Universidad Nacional de Tres de Febrero), director del Centro de Estudios sobre Genocidio (UNTREF).

Se especializa en el estudio de las prácticas sociales genocidas, los procesos de memorias y representaciones del pasado y su incidencia en las disputas políticas del presente así como la construcción de representaciones sociales ante situaciones catastróficas. Autor de numerosos libros sobre estos temas, traducidos en distintos idiomas, ha publicado, entre otros, *La construcción del enano fascista. Los usos del odio como estrategia política en Argentina*, Capital Intelectual, 2019.

Pablo Stefanoni

Periodista y doctor en Historia (Universidad de Buenos Aires). Integra el Centro de Documentación e Investigación de la Cultura de Izquierdas (CeDInCI). Es jefe de redacción de la revista *Nueva Sociedad* y colabora con *Le Monde diplomatique*, edición Cono Sur, y CTXT (España). Autor, entre otros libros, de *¿La rebeldía se volvió de derecha?*, Siglo XXI, 2021.